

VOLVIENDO CON EL MATE

José Martín Martignetti Canelones

Ciao sono José Martín Martignetti Canelones, sono nato in Guanare, capoluogo della regione di Portuguesa in Venezuela. Come si può notare dal cognome ho origini italiane.

Il mio paese d'origine è San Giorgio del Sannio, Provincia di Benevento, dove è nato mio nonno Vittorio Martignetti. Lui emigrò nel tempo del dopo guerra quando la situazione in Italia era ormai troppo difficile da affrontare. Le fiamme, il fumo, le grida, le lacrime della gente. E poi... silenzio. È da qui che tutto ha inizio. La fame, il malcontento portano a decidere sul da farsi. Che fare?! Dove andare?!

La vita da emigrante non era certamente facile. Avventurarsi senza una meta, in un posto in cui non si è mai stato, le cui abitudini sono totalmente diverse, lasciare il proprio paese di origine e partire. È così che mio nonno partì. A fargli compagnia solo una valigia quasi vuota di beni ma piena di sogni e speranze.

Come una formica presa in mano da un bambino e trasportata in un altro luogo così mio nonno si è ritrovato spaesato nell'immensità dell'ignoto. Ad attenderlo in Venezuela non c'era una vita più facile e trovare un lavoro era molto costoso. Ha girato molti paesi come camionista guidando camion di altre persone fino a quando riuscì a stabilirsi in

Guanare dove aprì un officina di autotrasporti. È ora che inizia la sua crescita venezuelana in campo lavorativo e affettivo.

Ha conosciuto mia nonna, una donna di origini venezuelane con cui ha avuto 6 figli il secondo dei quali è mio padre, José Martín Martignetti Gonzalez. Ora sono mio padre e mio zio Giorgio a gestire quell'officina che ha tanto aiutato mio nonno a farsi una posizione a Guanare e a poter mettere su famiglia. Ma l'emigrazione non ha cancellato nel cuore di mio nonno il suo paese di origine e così insieme a tutti gli emigrati ha preso parte al 'centro social Italo Venezolano di Guanare', un gruppo di italiani con i quali è

possibile convivere, giocare, ricordare un pó dell'Italia che hanno lasciato. Questo esiste ancora ed é in costante crescita. Non é solo un associazione a mantenere mio nonno, come quasi tutti gli emigrati, fedeli alla loro patria di origine.

A distanza di anni mio nonno resta ancora legato ai suoi luoghi nativi e spesso mi parla dei suoi affetti piú cari. Genitori e fratelli lasciati lí con la consapevolezza e tanta speranza di rivederli un giorno magari non troppo lontano. É questa la vera migrazione, quella che non dimentica le proprie origini, la propria cultura ma la insegna e la trasmette ai figli e ai nipoti. Mi é sempre piaciuto sentirlo parlare dell'Italia e mi ero ripromesso che un giorno sarei venuto anche io a conoscere questa meravigliosa Terra.

Anche mio nonno dopo diversi anni é tornato in Italia qualche anno fa per ritrovare quel tesoro che gli era sempre rimasto nel cuore accanto a tutti quei ricordi italiani.

L'occasione per venire a visitare personalmente queste bellezze mi é stata presentata dal mio percorso di studi ormai terminato.

Laureato nel 2009 in ingegneria civile, ho partecipato ad un bellissimo stage di formazione qui Italia, offertomi dall'associazione campana presente nel Venezuela. Uno stage che non é stato solo di approfondimento in campo lavorativo, ma che ha potuto arricchirmi dal punto di vista culturale mettendomi a confronto con un modo di vivere completamente diverso dal mio. Non mi riferisco solo al confronto con gli italiani, ma anche con i miei compagni di qst esperienza stagista é stato un conoscere insieme l'Italia. ho potuto conoscere quei luoghi di cui mio nonno mi parlava spesso nei suoi racconti, anche se quella che ho visto non é la stessa di cui avevo sentito parlare. Ora forse nemmeno il nonno riconoscerebbe quel luogo dove é nato, dove é cresciuto e dove ha lavorato. ma le sue parole hanno trovato specchio nella descrizione dei miei familiari. A dispetto delle difficoltà che ho incontrato nell'interloquire inizialmente con le persone, questa esperienza mi é servita molto come crescita personale e lavorativa. A parte il normale e banale fusorario che differenzia il Venezuela dall'Italia, migliaia di altre cose caratterizzano i due Stati.

Hablare ahora un poco más al detalle del curso quizás se preguntaran porque ahora todo esto está escrito en español?? y no puedo mentir el italiano es aún difícil para mí y como es que esta arriba escrito bien??

Pues la respuesta es simple me ayudaron a escribir porque transformar una idea que tienes en un idioma que no dominas al 100% es tarea de titanes y sino pregúntale a cualquiera que lo haya hecho, quizás esto lo lea un futuro agente de la emigración 5 (o quién sabe si alguno de los anteriores) y se sienta identificado o habrá el que diga “este tipo sí que está loco como se le ocurre hacer eso” pero bueno volviendo al tema (hablar del curso por si no lo recuerdan) esta ha sido una experiencia maravillosa por muchas razones como ya dije arriba (cuando estaba en italiano) que he conocido a mis parientes en Italia (es mi primera vez en el país) y es increíble como es la familia me han tratado como si me conocieran de toda la vida abriendo tanto las puertas de sus casas como de sus corazones.

Otra cosa importante del curso que no solo conocí la cultura italiana sino que también conocí la cultura de otros países por medio de mis compañeros agentes. Conocí el mate que para el que no lo conozca google o pregunte a algún conocido de algún país del sur del cono sur de la América y si les da fastidio (o ladilla como decimos los venezolanos) hacer cualquiera de estas dos pues se lo cuento porque para este libro tengo que escribir 15 páginas aunque todavía no tengo ni idea de cómo hacerlo porque como mencione por arriba soy ingeniero y a ninguno (por lo menos que yo conozca) nos gusta escribir y yo menos que menos pero bueno se hará el intento.

Volviendo con el mate (en este punto ya dirán pero este tipo si divaga pero ya les explique porque lo hago) es una bebida parecida a un té que se toma en con agua caliente e hierba (es una hierba normal común y corriente sin ningún efecto narcótico antes de que algún mal pensado como yo se le pase la idea por la cabeza), esta hierba es el arbusto molido y se vende en paquetes en los países que acostumbran su bebida por cierto gracias a los uruguayos por dármele a conocer.

Además de ese cantadito (acento) con que hablan los chilenos, Cata no es en burla ni nada por el estilo pero es la manera en que hablan y es parte de su folklore. Hablemos de Paraguay Ángel si todos los paraguayos son aunque sea la mitad de lo cultos que tu estaríamos en presencia de la siguiente potencia mundial hermano muy interesantes todas las conversaciones que tuvimos.

Celeste algunos piensan entre los que me incluía que todos los argentinos son echones o arrogantes incluso he conocido a algunos así pero tu definitivamente rompiste ese paradigma eres humilde y una excelente persona nunca cambies de ti aprendí a nunca juzgar a todos por solo una parte que conoces. Ahora las cariocas de Brasil primero me disculpo porque esto está en español pero es que la situación lo amerita y espero que me entiendan. Giovanna tu idea de desarrollar el turismo en basilicata esta muy interesante y acertada según los intereses de la región y el hecho de comenzar por capacitar al personal antes de promover la idea me parece una decisión muy acertada sigue tus sueños nunca te rindas éxito no suerte porque la suerte es producto del azar el éxito es producto de trabajo y la dedicación. Fabi que puedo decir de ti eres una persona especial es increíble como siempre andas con una sonrisa siempre feliz como tú misma dirías “Brasil rules ohhhh” sigue así.

Con mi gente de Canadá igual que con Brasil me disculpan el español y pues cada uno de ustedes es una persona especial cada uno a su manera tratare de hablar un poco de cada uno como he hecho los demás y para empezar pues con las damas. Milena tienes una de las profesiones más hermosas que hay tienes el beneficio de enseñar y la obligación de hacerlo bien aunque conociéndote como te conocí debes se excelente éxito.

Steve eres una persona excepcional te preocupas por los demás y eso no se consigue muy amenudo por esto para ti para tu hijo y para toda tu familia éxitos. Matteo el viejo de grupo jajaja si claro.... Como tu mismo lo dijiste pero no en la cabeza....;) disfrutando la vida al máximo sin hacerle mal a nadie un placer haberte conocido de ti aprendí muchas cosas que seguro usare en el futuro. Anthony el genio creativo del grupo eres una persona muy graciosa disfrutas de tu vida a tu manera sigue así y que viva nonna maría y que no conozca a nonna maría búsqwenla en internet que no se va a arrepentir.

Uruguay pues de nuevo empecemos con lo mas bello de este mundo las damas. Caroliiiiiii a ti definitivamente lo que te llena es el cine sigue en eso persigue tus sueños nunca te rindas éxitos. Vicky eres una persona muy especial y no solo por cómo eres sino que esta señorita logro hacer 18,7 GB de fotos (y vídeos dice ella) en 3 semanas de

curso!!!! Con todo esto ciertamente deberías considerar por lo menos un curso de fotografía.

Pero para cuando leas esto fue muy bueno todo lo que hiciste ya que con esto documentaste una de las experiencias más bellas en mi vida y en la de muchos además de que con el vídeo con las fotos al final del curso estuvo súper bueno tanto que hizo llorar a mas de una por todo esto muchas gracias. Flor quizás para algunos llegaste de más pero te puedo asegurar que para todos y cada uno de nosotros tú eres una del grupo. Bruno el chef del grupo yo no sé cómo vamos a hacer porque ninguno de nosotros probó tu comida y creo que deberíamos probarla!!!! Hermano un placer haberte conocido.

Ahora con los del país más bello del mundo VENEZUELA. Anthony la arquitectura es tu pasión y delirio además de ser una persona dedicada y disciplinada que son unas de las cualidades para el éxito no desmejores. Flavi no se cómo empezar contigo si por la risita que parece carrera de fórmula 1 que todo aquel relacionado con el curso conoció o por la excelente persona que eres ya que a todos nos brindaste tu ayuda y tu amistad incondicional para ti éxito en tu vida sigue así.

Por ultimo no me queda más que agradecer por esta oportunidad a todas aquellas personas relacionadas con esto nombrando así a Rafael Lanni, Aurelio Pinto, Rossana Maglione, el Profesor Calvanesse, al Doctor Tarallo y un gran etc.

A todos muchas gracias

Por cierto no sé si llegue a las 15 páginas pero hasta acá llego mi cerebro se fundió espero que les haya sido entretenido leer estas líneas se despide.